
9 avril, 2023                                                       Dimanche de la Résurrection

« IL EST VENU, IL REVIENDRA, AMEN ALLELUIA »

La vie reprend sa vie cachée trop longtemps par les rigueurs de
l'hiver. Tout n'était pas mort mais en sommeil. Des bourgeons veulent à
tout  prix  éclore,  les  feuilles  encore  naines  font  leur  apparition;  sans
compter que le bec goûte le sucré de l'érable ! Quel temps merveilleux :
on dirait que la vie reprend ses promesses et que même chacun de nous
retrouve un nouveau goût à la vie, quoique le covid-19 vient jeter une
ombre qui  bouleverse  l'humanité.  L'hibernation a  assez duré :  vive  les
terrasses et les visages brunis par le soleil ! Les amoureux vont pouvoir
enfin se bécoter à l'air libre. Comme c'est beau la vie !

Après la morosité du vendredi saint, voilà que c'est l'Alleluia de la
résurrection ! Oui, la vie est plus forte que la mort : Jésus l'a expérimenté
dans  sa  chair  et  il  est  venu  détruire  les  traces  de  la  mort  par  des
semences d'amour qui germent sans cesse dans le cœur des hommes et
des femmes de bonne volonté. Jésus vient redonner de l'espérance au
monde. Si la mort avait eu une telle emprise, voilà que Jésus, par l'Esprit,
est venu rompre ces liens de la mort pour affirmer que la vie a le dernier
mot.

Nous sommes si souvent confrontés et exposés aux vicissitudes de
la vie et la foi en la résurrection vient nous donner toute une nouvelle
espérance. C'est là le merveilleux du croyant de croire à la force de la vie.
Regardons ce qui  se passe dans notre propre vie :  notre espérance de
Jésus ressuscité vient élargir notre regard sur la vie, nous permettre de
nouveaux recommencements, nous aider à croire qu'il  y a toujours du
meilleur  possible  en  nous,  de  nous  donner  de  faire  de  nouveaux  pas
parce que nous croyons à la vie.

« Nous l'avons vu ressuscité, nous témoins de la vérité, il est venu,
il reviendra. Amen alleluia, Amen alleluia ! »

Maurice Comeau
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Joyeuses Pâques à tous!Joyeuses Pâques à tous!



Notre bon pape François a ces belles paroles pour décrire le magnifique passage que
nous propose la Fête de Pâques :

« Par sa mort et sa résurrection, Jésus indique à tous le chemin
de la vie et du bonheur.  L’amour a vaincu la haine,  la vie a
vaincu  la  mort,  la  lumière  a  chassé  les  ténèbres.  Ce  même
amour  miséricordieux  a  inondé  le  corps  mort  de  Jésus,  l’a
transfiguré, l’a fait passer dans la vie éternelle. Jésus est entré
dans la  vie  glorieuse  de  Dieu.  Il  nous  a  ouvert  à  un  avenir
d’espérance.  Voici  la  Bonne  Nouvelle :  Jésus  le  Crucifié,  est
ressuscité! Cet événement est à la base de notre espérance…
En Jésus, l’Amour l’a emporté sur la haine, la miséricorde sur le
péché, le bien sur le mal, la vérité sur le mensonge, la vie sur la

mort. »
René Lefebvre

La Résurrection de Jésus
Le premier jour de la semaine, Marie-Madeleine vint le matin, alors que les ténèbres 
étaient encore, au sépulcre et elle vit la pierre enlevée du sépulcre. Elle courut donc et 
vint vers Simon-Pierre et vers l’autre disciple que Jésus aimait et leur dit :
— Ils ont enlevé le Seigneur du sépulcre et nous ne savons où ils l’ont mis.
Pierre sortit alors avec l’autre disciple et ils allèrent au sépulcre. Ils couraient tous deux 
ensemble mais l’autre disciple courut plus vite que Pierre et arriva le premier au 
sépulcre. Et s’étant penché il vit posés-là les linceuls mais il n’entra pas. Arriva donc aussi 
Simon-Pierre qui le suivait et il entra dans le sépulcre et il contempla les linceuls posés-là,
et le suaire qui était sur sa tête, non pas posé avec les linceuls mais enroulé à part en un 
lieu.

Alors entra aussi l’autre disciple qui était arrivé le premier au sépulcre et il vit et il crut.

Moi aussi j'ai vu   !
J'étais de garde ce soir-là avec la police du temple au
tombeau de ce Jésus  après que les scribes en eurent
scellé la pierre. Ce qu'on a raconté aux gens était une
histoire à dormir debout, même si c'était ce qu'on nous
avait ordonné de dire, d'autant plus qu'on nous avait
grassement payé pour le faire. 
Avec de l'argent, qui ne serait pas prêt à dire n'importe
quoi ! On savait pourtant que personne ne nous croirait et qu'on n'avait pas pu voir 
ses amis venir enlever son corps, puisqu'ont été supposé dormir. 
Mais je ne dormais pas ... Et j'ai vu la pierre rouler d'elle-même et libérer l'entrée du
caveau; j'ai senti cette brise légère nous inonder pendant qu'une lumière fulgurante 
irradiait dans la nuit; j'ai entendu ces chants mystérieux venant des nuées; et 
surtout, j'ai senti cette présence indicible qui me pénétrait et me transportait hors 
de moi-même ... J'ai même cru un moment que je renaissais de son Esprit, comme il 
l'avait un jour déclaré. On dit qu'il serait revenu à la vie, qu'il aurait ressuscité. J'ai 
même rencontré des femmes qui l'auraient vu bien vivant. En tout cas, je ne sais pas
si un jour j'aurai cette chance, mais après ce que j'ai vécu cette nuit-là, je pense 
exactement comme le centurion qui dirigeait son exécution: « Vraiment cet homme 
était fils de Dieu! »      Et si un jour je le rencontrais, moi aussi .... 

Bernard St-Onge
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Les cloches de Pâques
Les cloches sont parties pour Rome jeudi dernier, Jeudi Saint, pour
ne revenir qu’aujourd’hui, Jour de Pâques. Leur silence de deux
jours a fait naître dans les récits populaires cette tradition de leur
voyage et  de leur retour.  Si  la  réponse est  unanime quant à la
destination des cloches qui semblent toutes se rendre à Rome, il
existe quelques variantes sur le but de leur voyage. 

On dit qu’au Franche-Comté, les cloches vont à Rome faire leurs Pâques. Au Metz, on dit
qu’elles  vont rendre visite au pape et  déjeuner avec lui.  En Besse  et  Flandre,  on dit
qu’elles se font bénir par le pape et en Isère, les cloches y vont pour se confesser et
obtenir le pardon. 

Les cloches, pour le voyage du retour, sont pourvues d’ailes et de rubans. C’est ce qui
leur permet de voler. Souvent, des lapins ou des lièvres cachent les œufs qui tombent du
ciel pour le bonheur des enfants qui partent à leur recherche. C’est alors que débute la
chasse aux œufs de Pâques. 

Le poète et romancier breton Charles le Goffic a décrit ainsi ce retour des cloches en
Bretagne : « C’est dans une allégresse générale que les cloches reviennent : des bruits
argentins,  pareils  à  des  rires,  s’échappent  des  plus  grosses  campanes;  les  ailes
métalliques voyageuses battent d’une fièvre d’attente, si vive est leur hâte de retourner
au clocher natal où elles ramèneront la joie et la vie ». 

Et voilà comment le simple silence des cloches du Jeudi Saint et leur retour le dimanche
de Pâques ont suscité des légendes qui font le bonheur des enfants, encore aujourd’hui.
Ils  ont  attendu  avec  impatience  la  venue  du  lapin  de  Pâques  qui  a  bien  caché  les
douceurs que les cloches ont rapportées de Rome. 
René Lefebvre


Célébrations de l’Eucharistie

Samedi 8-avril Samedi Saint

20 h † Claude Robert Son épouse Diane

Dimanche 9-avril La Résurrection du Seigneur

9 h 30 † Ginette Guibord Gilles Guibord

Lundi 10-avril Octave de Pâques

11 h Pas de messe

Mardi 11-avril Octave de Pâques

11 h †Thérèse & Yvon Plourde Camille & Jacques Plourde

Mercredi 12-avril Octave de Pâques

11 h † Antoine Duval Fernande Duval

Vendredi 14-avril Octave de Pâques

Relâche

Lampe du sanctuaire et offrandes

Les personnes qui désirent faire un don pour la lampe du sanctuaire (25 $)
ou les offrandes,  pain,  vin et chandelles (10 $),  peuvent le faire en se
présentant au presbytère du lundi au jeudi entre 9 heures et 12 heures.
Merci.
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